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■ ‘‘Son pocos los beneficios y más los delitos que comete’’, expresan
■ La participación castrense no puede ser permanente, plantea Santiago Creel
■ Calderón, culpable de la decadencia e inseguridad en el país, sostiene AMLO

■ Soldados matan a un hombre en retén; nueve asesinatos en Chihuahua
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El crimen
organizado
cobró 16 vidas
en seis estados 
■ Una de las víctimas,
ejecutada en Sonora, daba
una fiesta en su casa 

■ Detienen en Tabasco a niña
de 13 años ‘‘adiestrada para
matar’’ por el grupo Los Zetas

Apoyo total del
Consejo Nacional
blanquiazul a la
alianza con PRD
■ ‘‘Cumple con la mejor
tradición del partido’’, señala

CORAJE, DOLOR Y ESPERANZA

■ 8DE LOS CORRESPONSALES

■ 3GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL

La marcha ‘‘de coraje, dolor y desagravio’’ cimbró a Ciudad Juárez al demandar las renuncias del
presidente Felipe Calderón, del gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, y del edil José Re-
yes Ferriz. Encabezados por Luz María Dávila (a la derecha, sosteniendo la manta), madre de dos

de los jóvenes ejecutados en Villas de Salvárcar, y quien encarara el pasado jueves al titular del
Ejecutivo federal, los manifestantes, la mayoría vestidos de negro, hicieron patente en cartulinas,
pancartas y de viva voz su protesta por la inseguridad  ■ Foto Rubén García

■ 4, 5 y 9RUBÉN VILLALPANDO Y RUBICELA MORELOS, CORRESPONSALES; ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA
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Acusa el gobierno de Yucatán a la Sedeso de buscar coaccionar el voto en favor del PAN 

El Congreso de BCS aprueba sólo 66% de los recursos que pidió 
el IEE para comicios de 2011 

En Aguascalientes, eventual candidato del PRI al gobierno llama a la unidad a aspirantes “desairados” 

RAYMUNDO LEÓN, LUIS A. BOFFIL Y CLAUDIO BAÑUELOS 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 28 

El Congreso de Baja California Sur (BCS) sólo autorizó 42 de 63 millones de pesos que el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) solicitó desde octubre pasado para el ejercicio 2010, a mediados del cual se iniciarán los 
preparativos del proceso en el que se renovarán la gubernatura, cinco alcal-días y 16 diputaciones locales de 
mayoría, en febrero de 2011. 

Ana Ruth García Grande, presidenta del IEE, dijo ayer en La Paz que el monto aprobado es insuficiente, y más con 
el esquema de reformas que se avecinan, pues en 2008 –cuando hubo comicios– se dispuso de 42 millones de 
pesos, y ahora 16 millones corresponden al gasto de los partidos, mientras los 36 millones restantes no permitirán 
cubrir los gastos de operación del IEE. 

También hay aprestos electorales en Yucatán, y la gobernadora priísta Ivonne Ortega Pacheco denunció en Mérida 
que la delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) está en campaña permanente de compra de 
votos y coacciona a las familias humildes para que voten por el Partido Acción Nacional (PAN) en los comicios del 
16 de mayo próximo, cuando se renovarán 106 alcaldías y 15 diputaciones locales de mayoría. 

En entrevista, la mandataria local dijo que el PAN enfrenta la posibilidad real de perder alcaldías y diputaciones 
en el proceso yucateco, y tanto el delegado de la Sedeso como el responsable del programa Oportunidades, 
Fernando Medina Gamboa y Juan Valencia Heredia, respectivamente, amenazan recortar los apoyos económicos a 
los beneficiarios que no voten por su partido. “Ambos funcionarios exigen la entrega credenciales de elector y 
promueven la compra del voto y amenazan con recortar apoyos económicos”, dijo Ortega Pacheco; instó a los 
afectados a denunciar conductas de ese tipo ante los Congresos estatal y federal, a fin de documentar las 
irregularidades. 

Mientras tanto, en la capital de Aguascalientes, el precandidato del PRI a la gubernatura, Carlos Lozano de la 
Torre, instó a la unidad a los aspirantes a la postulación de su partido que fueron desairados, luego de que la 
cúpula nacional priísta lo declarara “mejor posicionado” para competir el próximo 4 de julio, en los comicios 
donde también se disputarán 11 alcaldías y 18 diputaciones locales de mayoría. “Sólo con la inclusión de todas las 
corrientes internas el PRI recuperará la gubernatura”, dijo el también senador con licencia en rueda de prensa en 
la sede priísta, acompañado por unos 700 simpatizantes y por Lorena Martínez, quien le disputó la candidatura y 
ahora se prevé que contenderá por la alcaldía de Aguascalientes, la cual se considera vicegubernatura, pues en la 
capital reside 75 por ciento de la población estatal, estimada en 1.07 millones de personas. 
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Se “cumple con la mejor tradición” del blanquiazul, aducen consejeros al cerrar filas 

Logra Nava el apoyo de la cúpula panista a las alianzas con el 
PRD 

Aprueban presupuesto de $753 millones para este año; será renegociada deuda con bancos 

Santiago Creel demanda conocer las causas de la renuncia de Gómez Mont a Acción Nacional 

GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 3 

El Consejo Nacional panista dio su respaldo absoluto a la política de alianzas con el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), impulsada por el dirigente César Nava y aprobada por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), ya 
que “cumple con la mejor tradición” del blanquiazul, da seguimiento a su plan de acción y es parte de la lucha por 
democratizar totalmente el país. 

En su discurso inaugural, Nava advirtió al Partido Revolucionario Institucional (PRI) que no será el adversario el 
que determine la estrategia ni las definiciones electorales de Acción Nacional. “Seremos nosotros”, enfatizó. 

Ante 219 miembros del consejo –de unos 360 integrantes de este órgano colegiado de dirección–, defendió las 
alianzas, en especial la de Oaxaca, tras la cual renunció el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a su 
militancia en el PAN. 

César Nava recordó que este caso les llevó meses de análisis y ponderación. “Con pies de plomo, sopesamos los 
pros y los contras”, explicó. Afirmó que los integrantes del CEN arribaron a la sesión en la que se aprobó la citada 
coalición “sin compromisos previos ni lealtades ciegas”. Lamentó la renuncia de Gómez Mont. Dijo respetar 
profundamente la decisión, pese a no estar en condiciones de conocer los motivos que llevaron al secretario a 
tomar tan grave determinación. Resaltó que el titular de Gobernación seguirá siendo interlocutor del PAN y tendrá 
el apoyo del partido en todo aquello que el gobierno federal impulse en forma prioritaria. 

Aseguró que le duele la salida del funcionario. “Sabemos que en un acto formal deja nuestra institución, pero no 
tengo la menor duda de que seguirá abanderando las causas más profundas del humanismo, la lucha democrática 
y el fortalecimiento de las instituciones”, apuntó. Tras la inauguración de la sesión ordinaria del Consejo Nacional, 
se aprobó el presupuesto del PAN para el presente año, el cual será de 735 millones de pesos, así como renegociar 
su deuda con bancos, por 348 millones de pesos. El propósito es obtener 75 millones de pesos adicionales para las 
campañas locales. Minutos más tarde, los consejeros presentes en la reunión, efectuada en el auditorio de la sede 
panista a puerta cerrada, abordaron el tema de las alianzas. Durante tres horas debatieron en torno a si deben 
realizarse este tipo de acuerdos con el PRD y otros partidos. 
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“Precaución” 

El primero en fijar posición fue el diputado Javier Corral, quien de entrada manifestó su apoyo a las coaliciones. 
Luego vendrían, entre otros, Fernando Canales Clariond, ex gobernador de Nuevo León; los senadores Jorge Ocejo 
y Santiago Creel, y el ex dirigente Manuel Espino. 

Prácticamente todos se pronunciaron a favor de las alianzas, con diversos matices. Algunos pidieron “precaución” 
y analizar detenidamente caso por caso, revelaron asistentes al cónclave. 

La víspera el ex presidente del blanquiazul había dicho que solicitaría en el consejo que la dirigencia de Nava 
aclarara si conocía el acuerdo que habría pactado el secretario de Gobernación con el PRI para lograr su apoyo al 
paquete fiscal, a cambio de la promesa de no concretar las alianzas electorales con el PRD. Sin embargo, no 
demandó la explicación, añadieron las fuentes. 

En breve entrevista, Espino dio a conocer que habló con Nava para pedirle esclarecer el asunto y que van a 
dialogar el próximo martes. Ante los consejeros, precisó que es un convencido de las alianzas, pero no de las 
pragmáticas que sólo buscan espacios de poder y quitar al que está sin que haya un programa. “Yo todavía no 
conozco el proyecto de Oaxaca”, argumentó. 

Como uno de los principales opositores a la coalición en esa entidad, pidió aliarse alrededor de un proyecto, y no 
sólo en torno a la intención de ganar. 

–¿Con qué sensación se va después de este sábado? 

–Creo que en el Consejo Nacional hay convicción de que seamos más cuidadosos en la construcción de las 
alianzas. Javier Corral pidió al inicio del debate que le diésemos un voto absoluto de confianza al CEN. Yo he 
pedido que no sea absoluto, que para cada caso en particular haya una actitud de reflexión, de valoración de 
quiénes son los prospectos y cuáles son los antecedentes y las historias personales de los candidatos. 

Recordó que hace seis años en el PAN se veía a José Rosas Aispuro como un hombre que representaba al viejo 
PRI, y ahora es el candidato de la coalición que se integró con el PRD y Convergencia en Durango. 

Según diversos panistas consultados, a lo largo de la discusión no hubo cuestionamientos directos a Nava sobre el 
presunto pacto del secretario de Gobernación con la dirigencia del PRI y sus gobernadores, pero el tema sí se 
abordó de manera tangencial, como también las repercusiones de la renuncia de Gómez Mont a su militancia 
panista. 

Santiago Creel consideró que sería importante conocer las causas de la salida del funcionario, para aclarar todo el 
debate causado. También sería deseable, añadió, que el titular de Bucareli sea militante del partido gobernante, 
pero ha habido circunstancias en que no ha ocurrido así. Al término de la reunión, Javier Corral dio a conocer el 
pronunciamiento de respaldo a la política de alianzas de Nava. En dicho posicionamiento los consejeros 
advirtieron que estarán pendientes de que los candidatos que abanderen las coaliciones honren, cuando sean 
gobernantes, su compromiso con los principios y programas establecidos en los documentos básicos de las 
alianzas. 
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“Muy maiceados” por Adame, medios informativos de Morelos 

Confirma López Obrador rechazo a alianzas con AN y PRI; “son 
lo mismo” 
RUBICELA MORELOS CRUZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 4 

Cuernavaca, Mor., 13 de febrero. La transformación del país provendrá del pueblo, afirmó Andrés Manuel López 
Obrador al reunirse con los comités municipales del “gobierno legítimo” en Cuernavaca, Jiutepec y Tepoztlán, y 
advirtió que si PRD, PT y Convergencia pactan alianzas electorales con el PAN o el PRI, no participarán en el 
proyecto alternativo de nación. 

Agregó que el movimiento que encabeza –por la renovación de la vida pública– rechaza las estructuras 
tradicionales e incluye a numerosos ciudadanos sin filiación partidista, que no urden tramas electorales ni 
aceptarán aliarse al PAN y el PRI, que son lo mismo y representan al grupo que no sólo se apoderó de las riquezas 
e instituciones del país, sino mantiene aplastada a la mayoría de los mexicanos, robó la Presidencia en 2006 y dio 
lugar a la decadencia imperante. 

Añadió que la inseguridad que viven estados como Chihuahua, Michoacán, Sinaloa, Morelos, Guerrero y 
Tamaulipas es resultante de 28 años sin crecimiento económico, generación de empleos ni bienestar. 

En ese lapso los jóvenes fueron abandonados, y se les privó de posibilidades de progresar o estudiar, como otro 
fruto de la política antipopular que ahora preconiza la mano dura y extiende la presencia policiaca y militar, 
abundó. 

Denunció a Felipe Calderón por no atacar las causas reales de la descomposición social, e instó a derrotar a la 
oligarquía mafiosa para propiciar el cambio verdadero, ante un panorama donde nadie habla, ni los medios de 
comunicación publican, que México pasó en 2008 al lugar 143 de 152 países, quedando entre las nueve peores 
economías del mundo y en el sótano del crecimiento en el continente americano, por abajo de Haití. ¿Cómo 
entonces no vamos a estar mal?, cuestionó. 

Agregó que los medios de Morelos están “muy maiceados” por el gobernador Marco Antonio Adame Castillo –a 
quien incluyó entre los miembros de la mafia–, por lo cual no publican las verdaderas causas de la inseguridad ni 
hacen ver el sufrimiento que la carestía provoca entre la población. 
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Abierta disputa entre grupos que apoyan a Javier Duarte y Héctor Yunes 

En riesgo, candidatura de unidad del tricolor al gobierno de 
Veracruz 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 27 

Jalapa, Ver., 13 de febrero. La “candidatura de unidad” al gobierno del estado que había caracterizado los procesos 
internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los sexenios recientes está en riesgo, pues al menos dos 
de los seis precandidatos se rehúsan a declinar de sus aspiraciones a unos días de que se abran las inscripciones. 

Uno es el diputado local Héctor Yunes Landa, ligado al senador Manlio Fabio Beltrones e identificado como el 
“priísta rebelde”, pues hace proselitismo en todo el estado pese a la evidente preferencia que el gobernador Fidel 
Herrera Beltrán y la dirigencia estatal del PRI tienen por Javier Duarte de Ochoa, diputado federal y ex secretario 
de Finanzas. 

Este domingo, los 600 delegados al consejo estatal del PRI sesionarán en esta ciudad para revisar la convocatoria 
elaborada por el Comité Ejecutivo Nacional para la selección de candidatos a la gubernatura, las 30 diputaciones 
locales de mayoría y las 212 alcal-días que se renovarán el 4 de julio. 

Dicha asamblea ordenará la publicación de la convocatoria y el lunes 15 iniciará el periodo de inscripción de 
precandidatos. 

Sin embargo, los priístas llegarán al consejo estatal en medio de una guerra interna entre los grupos que apoyan a 
Duarte de Ochoa y a Yunes Landa, lo que dificultará la pregonada “candidatura de unidad”. 

Mediante inserciones pagadas en periódicos locales y nacionales, así como declaraciones de prensa, Yunes Landa 
–quien en julio de 2009 fue obligado a dejar la presidencia de la Junta de Coordinación Política en el Congreso 
local luego que el primero de julio anunció que buscaría ser postulado por el tricolor a la gubernatura– ha 
denunciado la intervención del gobernador Fidel Herrera y del dirigente estatal Jorge Carvallo para imponer 
Duarte de Ochoa y bloquear al resto de los aspirantes. 

Elvia Ruiz Cesáreo, diputada local y dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
incluso le gritó “¡traidor!” a Yunes Landa cuando anunció su separación temporal del Congreso para buscar la 
candidatura. 

Yunes Landa asegura que en seis meses al menos 30 funcionarios estatales que simpatizan con su postulación han 
sido despedidos de cargos públicos por órdenes de Herrera Beltrán, mientras empresarios, ediles, militantes y 
líderes locales son forzados a no acudir a sus reuniones u ofrecer apoyo a su precandidatura. Los casos más 
recientes de represión a su activismo sucedieron en San Andrés Tuxtla y Córdoba. 
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El 6 de febrero, policías armados, enviados presuntamente por el alcalde de Córdoba, Juan Lavín, amenazaron y 
desalojaron a simpatizantes de Yunes Landa de un local alquilado al empresario Emilio Bueno González. 

El caso fue denunciado a la opinión pública y a la dirigencia nacional del PRI por Yunes Landa, quien también se 
ha quejado de que Herrera Beltrán puso a disposición de Duarte de Ochoa el aparato y los recursos estatales. 

El ex secretario de Finanzas utiliza helicópteros y vehículos terrestres oficiales, y hasta guardaespaldas al servicio 
del gobierno estatal para sus recorridos en la entidad; en los actos públicos a él lo programan como orador 
principal, es el que inaugura obras o entrega apoyos en especie en nombre de las dependencias estatales. Todo ha 
sido documentado y presentado a la dirigencia nacional del PRI mediante la organización Foro Democrático 
Priísta, que respalda a Yunes Landa. 

La intromisión de Fidel Herrera para favorecer a Duarte de Ochoa quedó de manifiesto el 4 de febrero, cuando en 
una entrevista radiofónica afirmó que “en el juego democrático Córdoba podría aportar al nuevo gobernador”. 
Duarte de Ochoa es originario de la ciudad aludida y dos días después presumió en los medios locales: “Soy 
cordobés por los cuatro costados”. 

En respuesta, los priístas afines a Javier Duarte acusan al legislador con licencia de haber “traicionado la 
fidelidad”, palabra usada como lema de gobierno y evoca lealtad partidista y personal a la gestión del propio 
Herrera Beltrán. 

A pesar de que dos veces Duarte de Ochoa y Yunes Landa se han reunido para tratar de consensuar una 
candidatura de unidad, todo ha sido infructuoso y ya se pronostica una ruptura interna. 

En este contexto se realizará el consejo estatal del PRI, en el que se anticipan sólo dos precandidatos inscritos. 
Obligados o autodescartados para no confrontarse con el gobernador, en el camino se quedarán Reinaldo Escobar 
y Ranulfo Márquez, secretarios de Gobierno y de Desarrollo Social, respectivamente; los diputados federales José 
Yunes Zorrilla y Adolfo Mota, a quienes en algún momento se les consideró contendientes a la candidatura del 
tricolor. 
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Incluyen postulación de aspirantes comunes a alcaldes y diputados 

Formaliza el PRI alianza con el PVEM y el PT para buscar la 
gubernatura de Zacatecas 
ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 27 

Zacatecas, Zac., 13 de febrero. Julio César Flemate y Diana Galaviz, líderes estatales de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), formalizaron la coalición con el Partido del Trabajo 
(PT), para postular a Miguel Alonso Reyes como candidato a la gubernatura. 

En conferencia de prensa donde también estuvo el ex diputado federal Carlos Puente Salas (quien hoy declinó a la 
postulación del PVEM), Flemate y Galaviz dijeron que en próximos días también se les unirá Nueva Alianza 
(Panal), para competir unidos contra el PRD y Convergencia, que hicieron frente común en días pasados. 

Joel Guerrero Juárez, delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Zacatecas, dijo en la conferencia 
que la coalición también abarca la postulación de candidatos comunes a las 58 alcaldías y 18 diputaciones de 
mayoría que estarán en juego el próximo 4 de julio. 

A su vez Puente Salas explicó que su declinación a la candidatura Verde Ecologisra forma parte de un arduo 
trabajo entre las dirigencias nacionales de los coaligantes, a fin de crear un proyecto de gobierno alternativo al que 
signó el PRD durante los pasados 12 años. 

“No se trabajó conforme al pragmatismo político-electoral imperante al día de hoy en el país; buscamos una 
alianza seria y responsable para recuperar Zacatecas, con un gobierno que retome el rumbo, en un proyecto que 
atiende las ideologías y principios de cada partido participante”, bosquejó Puente Salas. 

El declinante precandidato recordó también que PVEM y PRI ya tienen una alianza congruente, con agenda 
política nacional y un trabajo legislativo exitoso, gracias a que ambas formaciones constituyen la mayoría en la 
Cámara de Diputados y comparten proyecto en el Senado, en la perspectiva de recuperar la Presidencia de la 
República en 2012. 
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Denuncian maniobra electoral priísta 
JESÚS LASTRA, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 27 

Coatzacoalcos, Ver., 13 de febrero. El gobierno municipal de Cosoleacaque y funcionarios del PRI realizan 
empadronamiento masivo de tabasqueños ante la Comisión Distrital Electoral, denunciaron hoy dirigentes 
regionales de PAN, PRD, Partido del Trabajo y Convergencia. 

Ricardo Castelo Castillo, representante del Convergencia, y la diputada perredista Maribel Athie Cisnero, 
precisaron que con esta acción del gobierno municipal y del estado se prepara un fraude para las elecciones del 5 
de julio, en que se renovarán la gubernatura, el Poder Legislativo y las 213 alcaldías. 

Para “abortar” el empadronamiento de más de 200 tabasqueños, quienes eran guiados por Guadalupe San Genis, 
funcionario de la Dirección de Recursos Humanos de Cosoleacaque, integrantes del PRD bloquearon por más de 
cinco horas la junta 21 del Instituto Federal Electoral (IFE) en aquella localidad. 

Felipe Zúñiga González, militante de Convergencia, explicó que los tabasqueños llegaron en dos autobuses y varias 
camionetas, y ellos mismos reportaron que recibirían 2 mil pesos; además se les proporcionaron tortas y refrescos. 

Los funcionarios del registro suspendieron la atención a los vecinos que hacían trámites de reposición de 
credenciales para atender a los tabasqueños provenientes de Nacajuca, Cunduacán, Cárdenas, Huimanguillo y 
Centro, donde se ubica Villahermosa, quienes pretendían realizar cambios de domicilio a territorio veracruzano. 

Denunciaron que esta acción se realiza con el visto bueno de Félix Ciprián Hernández, titular de la Junta Distrital 
Electoral, y de Fernando Maldonado Serrano, encargado del registro. 

Los quejosos solicitaron al IFE no prestarse a acciones que violentarían la voluntad ciudadana, especialmente en 
esta parte de la entidad dominada por caciques. 
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Rosas Aispuro pide al PT respaldar su candidatura 
ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 3 

José Rosas Aispuro, candidato al gobierno de Durango por la coalición integrada por PAN, PRD y Convergencia, 
llamó a la dirigencia del Partido del Trabajo (PT) a reconsiderar su decisión y sumarse a esa alianza electoral, “que 
es una opción real de gobierno, para sacar de la pobreza a los duranguenses y solucionar el grave problema de 
inseguridad en la entidad”. 

Entrevistado en el marco de la reunión del Consejo Nacional panista, después de reunirse con el dirigente César 
Nava –antes lo había hecho, afirmó, con el perredista Jesús Ortega–, el candidato insistió en que el PT no está 
fuera todavía de la coalición que impulsa su candidatura. 

Reconoció que el partido de Alberto Anaya no participa en la mesa de negociaciones, pero, reiteró, el diálogo no 
está roto y le pidió hacer un último esfuerzo, porque vale la pena ir en coalición contra el PRI en la elección por la 
gubernatura del próximo 4 de julio. 

Aseguró que el éxito de esa coalición “no es la suma aritmética de los militantes de cada partido, sino de los 
ciudadanos que ya no participaban en procesos electorales por haber perdido la confianza en los partidos”, pero lo 
harán ahora, aseguró, ante una alianza “unida por el bienestar de los ciudadanos”. 

Durante el consejo, uno de los más felicitados fue el ex alcalde de Aguascalientes Martín Orozco Sandoval, a quien 
un grupo de panistas, entre ellos el ex senador Alfredo Martín Reyes, respaldan para que contienda por la 
gubernatura de la entidad. En la contienda tendrá que enfrentarse al candidato del actual gobernador, Luis 
Armando Reynoso Femat. 
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Pactan además promover cambios en el presupuesto de gastos fiscales, informan legisladores 

Diputados priístas y Hacienda impulsarán reformas a las leyes 
de Ingresos y del ISR 
ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 4 

La fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados acordó con la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) impulsar cambios “sustantivos” en las leyes de Ingresos y del Impuesto Sobre 
la Renta, así como en el denominado presupuesto de gastos fiscales. 

Este último renglón representa 502 mil 533 millones de pesos en subsidios a los grandes empresarios en alimentos 
y medicinas y productos básicos. 

Francisco Rojas Gutiérrez, Sebastián Lerdo de Tejada y Óscar Levín –estos dos últimos, cercanos a la presidenta 
del PRI, Beatriz Paredes– acudieron a las oficinas del titular de la SHCP, Ernesto Cordero, para exponer la agenda 
económica del priísmo en San Lázaro y conocer el llamado plan de austeridad que la administración calderonista 
anunció y ya habría comenzado a implementarse. 

Acerca del encuentro, uno de los asistentes dijo a La Jornada que ante la postura discursiva del PRI contra el 
gobierno de Felipe Calderón, a raíz de la concreción de las alianzas electorales entre panistas y perredistas en 
Durango y Oaxaca, Cordero llamó a la mesura a los legisladores para evitar que tal discusión política afecte la 
siempre perseguida, pero nunca concretada, reforma fiscal. 

El argumento del funcionario redundó en ese tema porque, como se informó en noviembre pasado, cuando fue 
negociado el presupuesto entre priístas y panistas, se estableció un acuerdo político inconfesable del gobierno 
federal y el tricolor, por conducto de Acción Nacional, para votar en bloque en favor del gasto del presente año a 
cambio de no concretar las alianzas electorales, sobre todo en Oaxaca. 

El PRI en la Cámara de Diputados impuso esa condición debido a la presión del gobernador Ulises Ruiz, una vez 
que el panista Javier Corral anunció que era factible esa alianza. 

Trascurridos casi tres meses, la presión política del priísmo se agudizó al rechazar a priori la iniciativa de reforma 
política de Felipe Calderón, y ahora en el ámbito fiscal y económico se perfila un mismo escenario. 

El tricolor ha sostenido –en un discurso de corte electoral– que no permitirá que se grave más a los 
contribuyentes cautivos, como lo ha hecho “por norma” la actual administración. El último gravamen es el que se 
aplicó a las pensiones de los ex trabajadores, a quienes ahora se cobra el ISR. 

Los priístas que se entrevistaron con Cordero expusieron que el discurso mediático y las acciones legislativas de su 
partido se enfocarán en revisar “con lupa” el uso de los recursos públicos por el gobierno federal. 
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Transparencia 

La respuesta sutil del secretario de Hacienda obedeció a que la administración federal está haciendo su tarea –sin 
especificar en qué sectores o ramos– para ahorrar en el marco del plan nacional de austeridad, pero advirtió que 
es necesario que la trasparencia se extienda a los gobiernos estatales y municipales. Sin establecer un acuerdo 
concreto, durante poco más de dos horas que duró la reunión, las dos partes se comprometieron a impulsar la 
reforma fiscal, sin especificar en qué temas y sectores podrán hacer equipo. El tricolor expuso determinación de 
avanzar en la citada reforma, a la par de la política. Se comentó que para los diputados priístas los cambios 
urgentes a las leyes económicas son prioridad, ya que la crisis económica afecta a más mexicanos cada día. 

En este terreno, el PRI anunció a la SHCP que en el presente periodo ordinario de sesiones impulsará cambios en 
el artículo 28 de la Ley de Ingresos de la Federación, que marca la obligación de Hacienda de informar al Congreso 
sobre la aplicación del presupuesto de gastos fiscales. Tales modificaciones son impulsadas por la comisión 
especial para revisar esos gastos, que encabeza Sebastián Lerdo de Tejada, y que, se dijo en el encuentro, 
permitirían por vez primera fiscalizar a los beneficiarios de los privilegios fiscales. Además la Cámara de 
Diputados estaría facultada para llamarlos a explicar en qué han invertido los beneficios que esto les genera. 

 
 
 

Cobran fuerza movimientos ciudadanos: especialistas 
LAURA POY SOLANO 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 14 de febrero de 2010, p. 16 

Frente al vacío de gobernabilidad en México surgen nuevas formas de participación ciudadana y política, que sin 
integrarse en una organización nacional ni en un partido político “están empujando transformaciones en el 
ejercicio del poder público desde lo local y regional”, afirmó Martín Aguilar Sánchez, catedrático de la Universidad 
Veracruzana (UV) y autor del libro Movimientos sociales y democracia en México: 1982-1998. Una perspectiva 
regional. A pesar del creciente proceso de “feudalización” de los gobiernos estatales, que intentan cerrar cada vez 
más los espacios democráticos, los movimientos y las redes sociales construidas desde lo local “están cobrando 
mayor fuerza, ante una elite política y económica incapaz de percibir esas transformaciones”. En entrevista, tras 
concluir la presentación de su obra en Casa Lamm, a la que asistieron Fluvio César Ruiz, consejero profesional de 
Petróleos Mexicanos; Ariel Rodríguez, investigador de El Colegio de México, y Sergio Tamayo, especialista en 
movimientos sociales de la Universidad Autónoma Metropolitana, indicó que en el país “hemos ido por un camino 
de aprendizaje, desde los grandes movimientos de masas de los años 50 del siglo pasado hasta acciones 
organizadas de protesta a través de redes locales y regionales que están dando la pelea por sus derechos”. 

Aguilar Sánchez, director del Instituto de Investigaciones Históricas y Sociales de la UV, indicó que tras el 
asesinato de 15 jóvenes en Ciudad Juárez, Chihuahua, y la visita del presidente Felipe Calderón a esa localidad, 
“fuimos testigos del proceso de cambio que se está generando, cuando una de las madres que perdió a dos de sus 
hijos, con todo y su dolor, tuvo la fuerza de decir al Presidente de la República perdón, pero lo están haciendo mal. 
Esto es parte de cómo hemos cambiado y de que en los estados está creciendo lentamente este proceso de 
organización ciudadana”. 
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En México, agregó, “muchos se desesperan porque no ven el gran movimiento ciudadano, pero está ahí, en las 
localidades, creciendo a través de una lucha de sus derechos y transformando la forma en que se ve el ejercicio del 
poder público”. Al respecto, Fluvio Ruiz insistió en que frente a los vacíos de poder de un gobierno “fallido” existe 
una respuesta organizativa “tal vez no muy visible desde la perspectiva nacional, pero son células muy bien 
organizadas que quizá busquen incidir en cuestiones muy particulares tratando justamente de resarcir esa falta de 
gobierno”. 

 
 
 

El despertar 

Oteando un horizonte sombrío 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

Varios colectivos” escudriñan el futuro de México, en la UNAM, en la Uia y en muchas partes. Un grupo 
interesante, Centrus/GMC, publicó Escenarios de México para 2010-2012 (Carpeta Púrpura 548). La futurología 
es desatada por la angustia colectiva. Al iniciarse las actividades del año, el impasse se rompe y los hechos se 
imponen. Qué difícil no ser pesimista. Nos informamos cada día y cada semana de la tendencia al deterioro en 
todas las áreas. México no sale de la recesión, y los bajos salarios, el desempleo, la inseguridad, la falta de acceso a 
la salud y a la seguridad social indican que el país está en el peor momento que recuerdan las actuales 
generaciones. Incluso para los más serios analistas, una convulsión política pasa de ser posible a ser probable. A la 
recesión económica se asocia la inflación. Podemos superar 7 por ciento, o casi 10. El narco se impone y asalta. En 
Ciudad Juárez acribilla a unos jóvenes en una fiesta. La partidocracia se burla de la reforma de Calderón. Éste se 
debilita día con día, como lo demuestra el patético episodio de Fernando Gómez Mont. La ineptitud 
gubernamental provoca que contingencias naturales se vuelvan desastres, como la inundación de detritus en Valle 
de Chalco, previsible desde hace años, de la que no se defendió a la población a pesar de tenerse recursos que se 
desvían a la propaganda para exaltar las virtudes inexistentes del gobierno, o a Enrique Peña Nieto como 
precandidato a la Presidencia. La decadencia es un proceso dinámico. No se detiene con planes integrales, 
discursos, reuniones ni gesticulaciones. Avanza erosionando la vida pública, emponzoñando la vida privada. 

¿Cómo responde el gobierno? Atrincherándose, afinando su alianza con el PRI, haciendo más concesiones a los 
grupos de interés, garantizando la impunidad, manteniendo a la población semiadormecida con una inversión 
criminal por su costo en los medios masivos. 

¿Qué podemos hacer nosotros? Los que estamos trabajando con AMLO tenemos una respuesta: organizar una 
oposición pacífica y extenderla sin aspavientos en toda la República. Pero no será suficiente sin un apoyo 
generalizado. Y aquí, amigo lector, le propongo con respeto que piense qué puede hacer por México. Y no se 
“adorne” diciendo que es ciudadano del mundo o que el país es un tenis viejo y roto que no tiene remedio. Acepte 
que México lo necesita a usted y nos necesita a todos. 

jaorpin@yahoo.com.mx 
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Alianzas electorales: signo de deterioro 

Por unanimidad, el Consejo Nacional del PAN acordó ayer brindar un respaldo absoluto” a la política de alianzas 
impulsada por el actual dirigente de ese partido, César Nava Vázquez, y por su Comité Ejecutivo Nacional, con 
base en la cual ese instituto político planea presentar, junto con el PRD y otras fuerzas partidistas, candidaturas 
comunes para contender por las gubernaturas de distintos estados de la República. En semanas recientes, los 
anuncios de la conformación de estas coaliciones en Oaxaca y Durango, además de las que probablemente se 
concreten en Hidalgo y Puebla, han suscitado un debate en torno a lo que, a ojos de la opinión pública, encierra un 
contrasentido y una incongruencia mayúscula de los partidos involucrados en relación con sus propias 
plataformas político-electorales. Al respecto, el propio César Nava ha intentado justificar estas alianzas con el 
argumento de que se busca “democratizar” y lograr el arribo de “gobiernos de transición” a las entidades 
mencionadas. Es pertinente señalar que las coaliciones electorales entre fuerzas políticas no son en sí mismas 
negativas, y que incluso pueden resultar plausibles en la medida en que cuenten con una base programática 
conjunta y estén motivadas por un interés genuino en las necesidades de la población. Pero es obligado 
preguntarse sobre qué base podrá gobernar una coalición partidista en la que se conjugan intereses y plataformas 
tan disímbolos y hasta antagónicos como los que formalmente existen entre el sol azteca y el blanquiazul. 

En una circunstancia como la actual, en la que convergen un desarreglo institucional de gran calado, una profunda 
crisis de representatividad y un divorcio creciente entre la clase política y el conjunto de la sociedad, estas alianzas 
parecen orientadas más bien a lograr un mejor posicionamiento electoral de los institutos políticos coaligados, o 
acaso tengan una motivación mucho más burda: garantizar el acceso al dinero público para las dirigencias de los 
partidos involucrados. El costo inevitable de lo anterior es una subversión de los principios partidistas y, en última 
instancia, una difuminación de los perfiles ideológicos en el mapa electoral. Una muestra fehaciente de ello la ha 
dado el propio PRD, cuyos consejeros nacionales aprobaron, la semana pasada, las alianzas con el partido en el 
poder, el cual, cabe recordarlo, emprendió en 2006 una guerra de lodo en contra de la candidatura presidencial de 
Andrés Manuel López Obrador. Hoy se confirma que ese partido ha dejado de ser el punto de referencia y de 
confluencia de las izquierdas legalistas y parlamentarias, y que se va quedando, a lo que puede verse, sin causas ni 
banderas adicionales a las de la conquista y preservación de espacios de poder. 

Para colmo, nada garantiza que, como asegura Nava Vázquez, una eventual victoria electoral de estas alianzas 
termine por llevar la democratización a las entidades referidas: la experiencia vivida en el año 2000 a escala 
federal indica que los colores y las siglas en el poder podrán alternarse, pero que ello no necesariamente implica 
en automático la consecución de cambios democráticos ni el abandono de las inercias corporativas y autoritarias 
características de los regímenes priístas. No puede pasarse por alto que la consolidación y perpetuación de los 
cacicazgos tricolores en distintas entidades del país ha sido posible, en buena medida, por los pactos de 
impunidad y los intercambios que el gobierno federal ha suscrito con algunos gobiernos del PRI, como quedó en 
evidencia con la cobertura legal e institucional que el calderonismo ha dado a Mario Marín, en Puebla, y a Ulises 
Ruiz, en Oaxaca. 

Las alianzas que se comentan son, en suma, un dato adicional de la descomposición por la que atraviesan las 
diferentes fuerzas políticas en el país y, de manera más general, del profundo deterioro que acusa el conjunto de la 
institucionalidad política y de la tensión creciente que hoy se vive entre lo formal y lo real, entre las siglas y lo que 
representan –o lo que dicen representar– y sus verdaderos contenidos. 
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Amor... 
¡en extremo!
Es un sentimiento 
tan poderoso, que es 
el responsable de muchas 
excentricidades.
d fotogalería

de libre acceso hoy:

Pierde 100 hectáreas al año

Arrasa 
deterioro 
al Nevado

‘¡Éstos no son!’

LLenan caLLes de indignación

CIUDAD JUÁREZ. Alrededor de mil 500 estudiantes y familiares 
de los 15 jóvenes masacrados hace dos semanas marcharon  
en esta Ciudad para demandar justicia. A unos metros  
de la frontera, los manifestantes escenificaron una ejecución 
masiva (foto).

ciUdad

La economía 
en la relación
La crisis ha obligado al 
65% de los capitalinos 
a no salir con su pareja, 
pero el 43% 
regalará hoy  
algo lindo.
Página 2

Día del amor

eL ángeL

El amante 
bajo sospecha
Casi toda historia  
de amor está empañada 
por los celos, una 
de las pasiones más 
oscuras del hombre.
Página 1

genTe! 

Un encanto  
de hombre

Aunque David Bisbal 
reconoce no ser muy 

romántico, 
sabe ser 

detallista 
en los 

momentos 
adecuados.
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d �Crecimiento de la población dentro 
de sus límites.
d �Programas que fomentan la produc-

ción de maíz en zona forestal.
d �Casi 4 mil hectáreas de la superficie 

arbolada sufren por plagas de muér-
dago y gusano descortezador.
d �Es la zona con más incendios fores-

tales en el Edomex, en su mayoría 
por quemas agrícolas o de basura.

ParqUe en decadencia. Hace 
30 años, el bosque tenía 200 árboles por 
hectárea; actualmente hay menos de 100 
(arriba). Además, dentro de sus límites 
operan minas de arena y grava de manera 
irregular (der.).

Aunque David Bisbal 
reconoce no ser muy 

romántico, 
sabe ser 

detallista 
en los 

momentos 
adecuados.
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TOP

PenéLOPe 
esTá de nine

La española vuelve a ser nominada al Óscar por su trabajo en esta cinta musical, 
cuyo ensamble de actores es la envidia de todos los directores del momento.

  www.reforma.com

Osvaldo Robles

CIUDAD JUÁREZ.- “¡Éstos no 
son!”, gritó uno de los encapu-
chados al líder de los sicarios en 
medio del estruendo por la feroz 
ráfaga que arrebataba la vida a 
15 personas –varias de ellas estu-
diantes y deportistas destacados– 
en la Colonia Villas de Salvárcar, 
en esta Ciudad fronteriza.

“No le hace”, respondió el ca-
becilla de los asesinos sin soltar 
el gatillo de su arma. “Ya estamos 
aquí. Tú mátalos”.

Es el testimonio de Carlos 
(nombre ficticio), uno de los so-
brevivientes de la masacre per-
petrada en los primeros minutos 
del 31 de enero por un comando 
que irrumpió en una fiesta juve-
nil de cumpleaños.

A 14 días del homicidio múl-
tiple que desató la indignación de 
la comunidad entera de esta Ciu-
dad, las heridas están muy lejos 
de sanar, y las preguntas, de ser 
respondidas.

“Nuestros hijos eran estudian-
tes y no delincuentes”, sostiene 
con la rabia contenida y los ojos 
enrojecidos por las lágrimas Rey-
na Alicia Hernández, madre de 
José Adrián Encina, de 17 años, 
quien cursaba el último semestre 
de preparatoria becado por exce-
lencia académica.

Es el novenario de rosarios 
de las víctimas, y en una casa de 
la calle Villa del Portal, en la mis-
ma acera de la vivienda que que-
dó literalmente convertida en un 
río de sangre, las madres y los fa-
miliares de los jóvenes asesina-
dos se reúnen a rezar y a exigir 
justicia.

“Yo conocía a los muchachos, 
a todos. Practíquenle un antido-
ping a cada uno; ninguno usaba 
drogas ni andaban con gente ma-
la”, dice afligida Maricruz Camar-
go, madre de José Luis Aguilar 
Camargo, quien tenía 19 años y 
era estudiante de la carrera de 
Relaciones Internacionales en la 
Universidad Autónoma de Chi-
huahua.

Dos semanas después, hay 
sólo dos detenidos confesos.

Las autoridades apuntan a la 
hipótesis de un error de los sica-
rios, aunque el Alcalde de Ciudad 
Juárez, José Reyes Ferriz, reveló 
que en el celular de una de las víc-
timas hallaron una fotografía de 
éste portando un arma larga con 

municiones y cargadores, lo que 
podría indicar que al menos uno 
de ellos tenía nexos con el crimen 
organizado.

“Que digan quién”, exige Ma-
ricruz.

La indignación y el luto de 
las madres se reproducen en las 
calles de la Ciudad más peligrosa 
del mundo, donde los vehículos 
sin placas y vidrios polarizados 
abundan tanto como los convo-
yes de policías federales y milita-
res encapuchados.

Cruces, pintas y carteles pe-
gados en los postes exigen desa-
gravio para las víctimas que re-
presentaban la esperanza de una 
Ciudad en la que casi la mitad 
de sus jóvenes en edad de cur-
sar educación media no lo hace, 
y las pandillas, al servicio de los 
cárteles de la droga, se disputan 
la plaza.

Ciudad Juárez –o lo que que-
da de ella– clama justicia.

‘Nosotras limpiamos 
la sangre’ 

NacioNal 6

d Señalan como
principales problemas 
a agricultura, plagas
y crecimiento urbano

Adriana Alatorre

ZINACANTEPEC.- A casi 75 
años de ser declarado área pro-
tegida, el Parque Nacional Neva-
do de Toluca  registra un deterio-
ro crítico.

La expansión de la actividad 
agrícola, la presión del crecimien-
to urbano, la acumulación de ba-
sura, la tala ilegal, las plagas, los 
incendios y el cambio climático, 
entre otras amenazas, ponen en 
riesgo la sustentabilidad de una 
de las áreas naturales más impor-
tantes del Estado de México.

Con una extensión de 51 mil 
hectáreas, el parque ha visto re-
ducida a la mitad su área fores-
tal en los últimos años, de acuer-
do con diversos estudios. 

Y es que la pérdida de bosque 
avanza a un ritmo de 100 hectá-
reas al año.

Sergio Franco Maass, secre-
tario de Investigación y Estudios 
Avanzados de la Universidad Au-
tónoma del Estado de México, se-
ñaló que la densidad de árboles en 
el parque se ha reducido drástica-
mente en las últimas décadas.

“No se ha modificado la fron-
tera forestal. La única diferencia 
respecto a hace 30 años es que el 
bosque está deteriorado. La prin-
cipal perturbación es la pérdida 
de densidad del arbolado, que es 
cada vez más ralo. En 1980 había 
200 árboles por hectárea; ahora 

son menos de 100”, detalló.
Precisó que la amenaza 

más importante que enfrenta 
el Parque Nacional Nevado de 

Toluca es el crecimiento de 
las poblaciones que se en-

cuentran dentro de sus 
propios límites y áreas 
aledañas.

“Es un parque 
que está muy cerca 
de la población, y no 

hay esquemas de vigi-
lancia para protegerlo. 

El problema se ha agu-
dizado, pues existen fuertes 

presiones de urbanización.
“Ha faltado la coordinación 

entre las distintas áreas de Go-
bierno. Se ha permitido que crez-
ca la población (...) Reciben sub-
sidios de Procampo, apoyos que 
fomentan la producción de maíz 
en una zona forestal. Es algo iló-
gico”, expuso.

De acuerdo con datos del 
Inegi, la población directamente 
vinculada a este parque nacional 
rebasa los 80 mil habitantes. 

El parque abarca parte del te-
rritorio de 11 municipios: Almolo-
ya de Juárez, Amanalco de Bece-
rra, Calimaya, Coatepec Harinas, 
Temascaltepec, Tenango del Valle, 
Texcaltitlán, Toluca, Villa Guerre-
ro, Villa Victoria y Zinacantepec.

Sólo la cabecera de Tenango 
del Valle, que se encuentra dentro 
de los límites del parque, cuenta 
con más de 20 mil habitantes.

Además, incluye 64 núcleos 
agrarios, muchos de ellos involu-
crados en conflictos por la pose-
sión de la tierra. Únicamente el 5 
por ciento del área natural es pro-
piedad federal.

Se reubica
hampa 

en Tepito

Avalan presupuesto
tarde... y con errores

Martha Martínez

Los diputados tuvieron más de 
dos meses para revisar el Presu-
puesto de Egresos de la Federa-
ción 2010 y lo votaron con cuatro 
días de retraso. Además, éste fue 
aprobado con 760 erratas y publi-
cado por el Ejecutivo en el Diario 
Oficial de la Federación sin haber-
las corregido.

Dichos errores, ubicados en 
el rubro “Plazas” del tomo 8 del 
presupuesto, implican aumentos 
considerables en los sueldos de 7 
mil funcionarios y una erogación 
adicional de 15 mil millones de 
pesos para pagar los salarios es-
tipulados erróneamente en algu-
nas plazas de las secretarías de 
Medio Ambiente, Comunicacio-
nes y Transportes, Energía y Ma-

rina, además del IMSS.
Un ejemplo es el sueldo de los 

técnicos superiores de la Cona-
gua, dependencia de la Semarnat, 
el cual pasa de una percepción 
anual de 133 mil pesos en 2009 a 
2 millones 700 mil en 2010.

El presidente de la Comisión 
de Presupuesto de la Cámara de 
Diputados, Luis Videgaray, reco-
noció que estos errores vienen 
desde el proyecto que envió Ha-
cienda en septiembre y no fueron 
corregidos por los legisladores.

Explicó que, para evitar que 
estos yerros se conviertan en in-
convenientes en la rendición de 
cuentas, se pidió a Hacienda man-
tener la congruencia entre el gas-
to de 2009 y 2010 y aplicar de for-
ma correcta los tabuladores.

ENfoquE 8 a 10

Juan Corona

Hace tres años, el Gobierno del 
DF expropió dos vecindades de 
Tepito para erradicar la venta de 
droga y armas, la piratería y el 
contrabando en la zona, pero la 
delincuencia ya se reacomodó.

La madrugada del 14 de fe-
brero de 2007, bajo el argumen-
to de que eran un punto de con-
centración de actividades delic-
tivas, la Secretaría de Seguridad 
Pública y la Procuraduría de Jus-
ticia tomaron las vecindades de 
Jesús Carranza 33 y Tenochtitlán 
40. No hubo detenidos.

Pero las cosas no cambiaron. 
Según la SSP del DF, el crimen or-
ganizado continúa operando en la 
zona y sólo modificó su mecanis-
mo de acción.

Un informe de la Policía capi-
talina realizado en noviembre pa-
sado detalla que en 2009 se ubica-
ron al menos 80 “puntos rojos” de 
venta de droga al menudeo.

Justicia 8

Los daños
Entre las principales causas  
del deterioro del parque figuran:
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Las Chivas hacen historia al ligar  
su quinto triunfo al inicio  
de un torneo.
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Chocan Creel y Madero por titular de la Segob 
Ariadna García y Carole Simonnet 
 
(14 febrero 2010).- Los senadores del PAN Gustavo Madero y Santiago Creel difirieron sobre la permanencia de 
Fernando Gómez Mont al frente de la Secretaría de Gobernación, luego de la renuncia que presentó a la militancia 
del blanquiazul. Mientras Madero señaló que la permanencia de Gómez Mont al frente de Gobernación no está en 
duda y que es un interlocutor de primer nivel, Creel sugirió que debe estar al frente de esa dependencia un 
militante panista, para que promueva y apoye los programas de Gobierno y del partido. "Creo que hoy en día, en 
un país con la pluralidad que representa, sin duda es deseable que el Secretario de Gobernación sea a la vez 
militante del partido que está gobernando, es algo deseable, para hacer avanzar el proyecto de gobierno, para 
defender el proyecto del partido", dijo Creel. 
 
Pidió además una explicación a Gómez Mont sobre el motivo real de su renuncia al blanquiazul y a las 
"especulaciones" sobre un supuesto acuerdo del secretario de Gobernación con el PRI. Por su parte, Madero, 
manifestó su respeto por Gómez Mont a quien además describió como un hombre de principios y de confianza. 
Señaló que la permanencia de Gómez Mont al frente de Gobernación no está en duda. " El PAN le tiene confianza y 
reconocimiento a Gómez Mont quien es un interlocutor de primer nivel", indicó. 
 
 
 
 
 

Cierra PAN filas por las alianzas 
 
Defiende Corral propuesta de coaliciones. Dan consejeros respaldo al proyecto de dirigencia 
nacional para las elecciones 
Carole Simonnet y Ariadna García 
 
(14 febrero 2010).- Las alianzas del PAN con el PRD en Durango y Oaxaca lograron unir a los calderonistas con 
sus opositores. En el auditorio Manuel Gómez Morín, donde apenas 219 de los 370 consejeros nacionales se dieron 
cita ayer, tanto creelistas como miembros afines al ala conservadora otorgaron un respaldo unánime a la 
dirigencia nacional de César Nava para seguir negociando coaliciones en Puebla, Hidalgo y en otras entidades que 
tendrán elecciones este año. El diputado federal, Javier Corral, quién hace apenas siete meses denunció la 
imposición por Los Pinos de César Nava al frente del partido, propuso ayer emitir un pronunciamiento a su favor. 
Incluso, tras la discusión que se extendió por tres horas, Nava le dejó el privilegio de anunciar a la prensa el 
resolutivo. 
 
"El Consejo Nacional manifiesta con toda claridad su respaldo absoluto a la política de alianzas impulsada por el 
presidente del partido, César Nava y aprobadas por el CEN en la conciencia de que cumplen con la mejor tradición 
demócrata del partido, dan seguimiento a nuestro plan de acción y son parte de la lucha de democratización total 
que queremos para México", leyó. Durante la conferencia, Nava dejó claro que las alianzas van en serio, y anunció 
que el miércoles o el jueves a más tardar, solicitará al CEN la autorización de las alianzas en Puebla e Hidalgo. 
 
A puerta cerrada, según testimonios recabados, el ex legislador Juan José Rodríguez Prats, cercano a Manuel 
Espino, defendió enérgicamente la validez de las coaliciones y se lanzó contra Diego Fernández de Cevallos.  
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En tono irónico, dijo que entendió porque el ex candidato presidencial se opone a las alianzas cuando lo vio asistir 
al informe de Gobierno del gobernador Enrique Peña Nieto. Enfatizó que no se puede ceder al chantaje de los 
priistas que pretenden condicionar la aprobación de las reformas estructurales y precisó que desde el 1939 el PAN 
se ha abierto a las alianzas porque lo que se trata en política es que gane el mal menor. Acostumbrados a 
cuestionar las decisiones de los calderonistas, el senador Santiago Creel y el ex secretario de Economía Fernando 
Canales Clariond, subieron a tribuna para defender las alianzas y por consecuencia apoyar al Comité Ejecutivo 
Nacional. 
 
Los escépticos y renuentes a las coaliciones, como el ex mandatario Vicente Fox, y el presidente de la Cámara de 
Diputados, Francisco Ramírez Acuña, prefirieron quedarse en casa. El debate no prendió, porque ni siquiera el ex 
dirigente Manuel Espino, quien acusó la víspera que la renuncia de Gómez Mont fue un show mediático, levantó la 
voz para retar a César Nava sobre si sabía del acuerdo del secretario de Gobernación con el PRI. En entrevista, 
Rodríguez Prats reconoció que la polémica por un supuesto acuerdo entre Gómez Mont y el PRI fue soslayada. 
 
 
 

Descarta Nava 'lealtades sordas'  
Carole Simonnet y Ariadna García 
 
(14 febrero 2010).- El presidente nacional del PAN, César Nava, afirmó que su partido definió solo y sin 
compromisos previos ni lealtades sordas ir en alianzas con el PRD en Oaxaca. "Con pies de plomo, repasamos los 
pros y los contras, tuvimos y tenemos por encima de cualquier consideración particular o partidista la mirada 
puesta en forma profunda y clara en el bien superior de los oaxaqueños. "Así llegamos a la pasada sesión 
extraordinaria del CEN, sin compromisos previos ni lealtades sordas, los miembros del CEN llegamos a la 
deliberación con el más abierto y franco espíritu para decidir lo que fuera mejorar para Acción Nacional, para 
Oaxaca y para México", justificó. Lo hizo ante un Consejo Nacional despoblado de sus principales figuras y en 
medio de las sospechas de que el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, renunció el miércoles pasado 
debido a que había acordado con el PRI que el PAN no haría coaliciones con el PRD a cambio de que el tricolor 
aprobara el incremento al IVA de 15 a 16%. 
 
La víspera, el ex dirigente blanquiazul, Manuel Espino, acusó que se pidió a miembros del CEN dar su aval a la 
coalición, pese al rechazo que expresaría el Secretario de Gobernación. Nava, quien dejó claro que será el último 
Consejo Nacional que preside antes de la renovación de la dirigencia en diciembre de 2010, sostuvo que ni el PRI 
ni cualquier otro partido incidirán en la toma de decisiones de la institución blanquiazul. "Que quede claro, no 
será el adversario quien determine la estrategia y las definiciones electorales de Acción Nacional, seremos 
nosotros, anclados en las robustas raíces que nos legaron nuestros antecesores y montados en las alas de las 
mejores causas libertarias que nos han inspirado", lanzó en el auditorio Manuel Gómez Morín. 
 
Señaló que el "dolor evitable" es el que une al PAN y al PRD. "Es el dolor evitable lo que nos une, más allá de las 
diferencias ideológicas que tenemos u que seguiremos teniendo con nuestros aliados. 
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Destapan a panista en QR  
Sergio Caballero 
 
(14 febrero 2010).- CANCÚN.- El dirigente municipal del PAN en Benito Juárez, Eduardo Martínez, "destapó" 
ayer al diputado federal panista Gustavo Ortega como posible candidato a la Gubernatura de la alianza entre 
Acción Nacional, con PRD, PT y Convergencia. Ante las acusaciones por adeudos contra el Presidente Municipal 
Gregorio Sánchez, el panista señaló que el Edil no es único aspirante. "Nosotros hemos dicho que la coalición no 
está sujeta a una figura. Desde luego que el Alcalde es una de las piezas importantes, pero también está Gustavo 
Ortega. No vemos un debilitamiento de los posibles abanderados, ni del Alcalde, ni muchos menos de Gustavo", 
dijo. Indicó que las pláticas continúan y la coalición forma parte de la agenda del Consejo Político Nacional de su 
partido. 
 
 
 

Pide Lozano a priistas unidad en Aguascalientes 
 
Llama candidato a la conciliación; evaden ex aspirantes hablar de nominación 
Raúl Muñoz 
(14 febrero 2010).- Corresponsal 
  
AGUASCALIENTES.- Acompañado por el tema musical Tiempos Mejores, de Yuri, el precandidato del PRI al 
Gobierno de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, hizo ayer un llamado a la cohesión y conciliación entre los 
priistas, luego de su designación. Sin embargo, tres de los aspirantes que no obtuvieron la nominación se 
abstuvieron de acudir a la presentación de Lozano, y se negaron a aceptar públicamente la nominación. "Asumo la 
declaración de mi partido hacia mi persona, como el mejor posicionado para contender por la Gubernatura del 
estado, como la responsabilidad y el compromiso más elevados para construir entre todos un proyecto en el que 
Aguascalientes recupere empleos, seguridad, inversiones y bienestar social", dijo Lozano al ser presentado en el 
PRI estatal como abanderado del tricolor. 
 
"Son momentos de fortalecer la cohesión del PRI, son tiempos de conciliación, unidos en torno de aquello en lo 
cual siempre hemos creído, y por lo que hemos luchado y trabajado". Lozano de la Torre estuvo acompañado por 
quien fue otra de las aspirantes a la Gubernatura, Lorena Martínez Rodríguez, a quien destapó como la 
precandidata a la Alcaldía de Aguascalientes. El viernes pasado, Lozano de la Torre fue postulado como candidato 
a Gobernador, luego de que el PRI aplicó una encuesta en la que resultó ser el mejor posicionado y con mayores 
posibilidades de recuperar el estado, que está en manos del PAN. La elección de Gobernador, Alcaldes y diputados 
locales en Aguascalientes será el próximo 4 de julio. 
 
"Los invito a sumarnos lealmente, porque es la hora de Aguascalientes", pidió el abanderado priista a los otros 
cinco aspirantes, aunque sólo Martínez Rodríguez estuvo presente. Por separado, tanto el Alcalde de 
Aguascalientes, Gabriel Arellano Espinosa, como el ex Presidente Municipal, Fernando Gómez Esparza, y el 
diputado local, Fernando Palomino Topete, prefirieron no comentar sobre la nominación tricolor. Casualmente, 
los tres prefirieron asistir al homenaje que el Instituto Municipal de la Mujer brindó a Jesusita Reyes de Esparza, 
esposa del ex Gobernador Refugio Esparza Reyes. "No tengo nada que comentar al respecto", señaló tajante 
Arellano Espinosa, al término del evento. Abordados por separado, tanto Gómez Esparza como Palomino Topete 
dijeron que esperaran unos días antes de emitir alguna declaración. 
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Se divide Nueva Alianza  
 
Genera crisis renovación de dirigencia 
Manuel Durán 
 
(14 febrero 2010).- La renovación de la dirigencia del Partido Nueva Alianza en el DF trajo consigo una ruptura 
con el grupo político del fundador de ese instituto, Xiuh Tenorio. Este jueves, Tenorio le envió una carta al líder 
nacional de Nueva Alianza, Jorge Kahwagi, donde le comunica su renuncia sin explicar motivos. El ex diputado, 
quien encabezó la lucha por los espacios libres de humo, explicó que entre las razones para salir del partido fue la 
exclusión de su grupo para definir al nuevo líder local. Este viernes, el partido en el DF designó a Wistano Corozo 
como nuevo presidente, mientras que Alejandro Culebro fue nombrado Secretario General. Lo anterior destapó las 
diferencias entre Tenorio y la diputada local con licencia Mónica Arriola Gordillo, hija de la maestra Elba Esther 
Gordillo. 
 
Para Tenorio ya no había posibilidad de continuar en el partido y que el límite llegó cuando él y 30 por ciento de 
los consejeros no fueron convocados a esa asamblea, afin al grupo de Arriola Gordillo. Pero aclaró que con Elba 
Esther Gordillo no existe conflicto alguno. "La decisión es a título personal. No estoy pidiendo a nadie que se vaya 
conmigo. "Hoy sigo agradecido con la maestra Elba Esther, con ella nunca tuve un desencuentro, todo se cumplió 
a cabalidad", precisó. Tenorio aseguró que no busca afiliarse a otro partido ni buscar algún cargo, que con el 
Gobierno de Marcelo Ebrard no existe ninguna propuesta formal. 
  
  
Así lo dijo 
 
"Me permito distraer tu atención con el objeto de hacer de tu conocimiento mi decisión de renunciar a mi 
militancia en el partido Nueva Alianza a partir de hoy". 
 
Carta de Xiuh Tenorio enviada el jueves a Jorge Kahwagi, líder nacional del partido. 
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Pinta Paredes raya de pleito por Pemex 
Claudia Salazar 
 
(14 febrero 2010).- La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, y los diputados más cercanos a ella han 
guardado distancia del pleito que sostienen los coordinadores parlamentarios por la posible presentación de una 
controversia constitucional contra decisiones del Consejo de Administración de Pemex. Diputados cercanos al 
senador Manlio Fabio Beltrones rechazan controvertir el modelo de contratación de la empresa, mientras que el 
coordinador Francisco Rojas y el diputado César Augusto Santiago tratan de convencerlos de lo contrario y acudir 
a la Corte, bajo el argumento de que hay intentos de privatización. En las dos reuniones efectuadas en la semana 
para discutir el tema, no ha habido una definición por parte de la diputada y presidenta del partido, así como de 
diputados muy cercanos a ella que participan en procesos de reflexión. Sólo Jorge Carlos Ramírez, 
vicecoordinador, ha dado un opinión a favor. 
 
Paredes sólo planteó el jueves que fuera hasta este lunes que se llegara a una definición. Mañana se reunirá el 
grupo de trabajo que estudia la posibilidad de la controversia constitucional y se espera que de no llegar a un 
acuerdo, el punto sea sometido en el Consejo Consultivo de la fracción, donde participan los coordinadores 
estatales y los dirigentes de sectores, entre otros. De no haber aquí un acuerdo, la controversia interna podría 
llegar hasta el pleno del grupo parlamentario, el martes próximo antes de la sesión ordinaria. Beltrones declaró el 
viernes que los senadores del partido ya habían decidido no acudir a la Corte, al considerar que el régimen de 
contratos otorgado a Pemex en la Reforma Energética era el adecuado para su modernización y autonomía. 
 
Sin embargo, los diputados sí analizan presentar la controversia, derivado de un acuerdo entre el diputado César 
Augusto Santiago con el diputado Jaime Cárdenas del PT, que buscó el apoyo del PRI para impulsar el alegato. 
Rojas retomó el tema y ha buscado el consenso de la bancada, sin lograrlo aún y con riesgos de dividir a la 
fracción. La tensión en el grupo parlamentario empezó a crecer desde el jueves, al sumar posiciones en contra de la 
presentación de la controversia. Diputados de los estados petroleros, como Campeche e Hidalgo, entre ellos David 
Penchyna y Canek Vázquez, están en contra, y se están sumando algunos del Estado de México. 
 
 
 

Avalan presupuesto tarde... y con errores 
Martha Martínez 
 
(14 febrero 2010).- Los diputados tuvieron más de dos meses para revisar el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2010 y lo votaron con cuatro días de retraso. Además, éste fue aprobado con 760 erratas y publicado 
por el Ejecutivo en el Diario Oficial de la Federación sin haberlas corregido. Dichos errores, ubicados en el rubro 
"Plazas" del tomo 8 del presupuesto, implican aumentos considerables en los sueldos de 7 mil funcionarios y una 
erogación adicional de 15 mil millones de pesos para pagar los salarios estipulados erróneamente en algunas 
plazas de las secretarías de Medio Ambiente, Comunicaciones y Transportes, Energía y Marina, además del IMSS. 
Un ejemplo es el sueldo de los técnicos superiores de la Conagua, dependencia de la Semarnat, el cual pasa de una 
percepción anual de 133 mil pesos en 2009 a 2 millones 700 mil en 2010. El presidente de la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados, Luis Videgaray, reconoció que estos errores vienen desde el proyecto que 
envió Hacienda en septiembre y no fueron corregidos por los legisladores. Explicó que, para evitar que estos 
yerros se conviertan en inconvenientes en la rendición de cuentas, se pidió a Hacienda mantener la congruencia 
entre el gasto de 2009 y 2010 y aplicar de forma correcta los tabuladores. 
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Piden limitar gasto en propaganda 
Claudia Salazar 
 
(14 febrero 2010).- El diputado perredista Vidal Llerenas planteó que en la ley se establezca un límite en el 
aumento anual en las partidas de Comunicación Social del Gobierno Federal. Secretario de la Comisión de 
Presupuesto, Vidal Llerenas señaló que de esa forma se puede evitar que cada año haya un incremento 
desmesurado en los recursos destinados a la imagen y la propaganda. REFORMA publicó que en tres años el 
presupuesto de Comunicación Social de las Secretarías de Estado y de la PGR había aumentado más de 40 por 
ciento, equivalente en 23 por ciento aplicando la inflación. "Los presupuestos para Comunicación Social crecen 
porque no ha habido límite alguno, pero podemos aplicar una regla para ello. "Debemos reglamentar de tal 
manera que los gastos de Comunicación Social no puedan crecer en grandes proporciones", destacó en entrevista. 
 
Indicó que actualmente ya no sería necesario un fuerte incremento en las partidas de difusión, porque ya está 
claro que es suficiente lo que actualmente se gasta. "Sí, se puede hacer un tope conforme a la inflación anual, 
porque ya es mucho lo que se destina; en el Presupuesto de Egresos quedaría claro que no creciera la partida más 
allá de un porcentaje determinado", dijo. Llerenas destacó que en la discusión anual del Presupuesto siempre es 
difícil hacer un recorte en Comunicación Social, debido a que es la Secretaría de Hacienda la que define en dónde 
hacer las reducciones de acuerdo a la cifra acordada por los diputados. "Generalmente se hacen los recortes al 
criterio de Hacienda, que ve las partidas por dependencia con criterios técnicos", precisó el legislador. 
 
 
 

Chocan Creel y Madero por titular de la Segob 
Ariadna García y Carole Simonnet 
 
(14 febrero 2010).- Los senadores del PAN Gustavo Madero y Santiago Creel difirieron sobre la permanencia de 
Fernando Gómez Mont al frente de la Secretaría de Gobernación, luego de la renuncia que presentó a la militancia 
del blanquiazul. Mientras Madero señaló que la permanencia de Gómez Mont al frente de Gobernación no está en 
duda y que es un interlocutor de primer nivel, Creel sugirió que debe estar al frente de esa dependencia un 
militante panista, para que promueva y apoye los programas de Gobierno y del partido. "Creo que hoy en día, en 
un país con la pluralidad que representa, sin duda es deseable que el Secretario de Gobernación sea a la vez 
militante del partido que está gobernando, es algo deseable, para hacer avanzar el proyecto de gobierno, para 
defender el proyecto del partido", dijo Creel. 
 
Pidió además una explicación a Gómez Mont sobre el motivo real de su renuncia al blanquiazul y a las 
"especulaciones" sobre un supuesto acuerdo del secretario de Gobernación con el PRI. Por su parte, Madero, 
manifestó su respeto por Gómez Mont a quien además describió como un hombre de principios y de confianza. 
Señaló que la permanencia de Gómez Mont al frente de Gobernación no está en duda. " El PAN le tiene confianza y 
reconocimiento a Gómez Mont quien es un interlocutor de primer nivel", indicó. 
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Ven debilitada política juvenil 
 
Señalan especialistas que México ha perdido el liderazgo que tenía a nivel internacional 
Daniela Rea 
 
(14 febrero 2010).- México, que será sede de la Conferencia Mundial de la Juventud, ha perdido el liderazgo 
internacional en el tema por la falta de una política pública definida y de avanzada, coincidieron especialistas. José 
Antonio Pérez Islas, coordinador del Seminario de Investigación en Juventud de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, recordó que durante el sexenio de José López Portillo se creó el Consejo Nacional de 
Recursos para la Atención de la Juventud, una figura que al menos en la estructura de atención, se convirtió en eje 
de política juvenil en América Latina. "México perdió el liderazgo internacional en el tema de juventud. Cuando 
creó en los 70 el CREA, revolucionó la política de juventud porque al menos en teoría, se planteaba una atención 
indisciplinaría y transversal y muchos países de América Latina adoptaron ese tipo de estructura. Ahora no 
tenemos más que retrocesos", refirió en entrevista. 
 
Alejandro Blancas, de la organización Inicia -que trabaja con jóvenes en el centro y sureste mexicano-, encuentra 
un retroceso en el planteamiento de derechos humanos que se encaminaba en la atención. "Lo que hemos visto en 
este sexenio es un retroceso importante en la tendencia que había del reconocimiento de los derechos humanos de 
los jóvenes. Las políticas públicas carecen de ese enfoque y reducen la visión que tienen de la juventud. Para el 
gobierno, los jóvenes sólo son estudiantes, desempleados o delincuentes", dijo. Ambos especialistas cuestionan 
que el Instituto Mexicano de la Juventud sea promotor de un evento mundial, cuando en México el tema de 
juventud sólo es visible cuando detienen o matan a los jóvenes. 
 
"El tema de la juventud se pone en la agenda a partir de la problemática que enfrentan. Primero fueron los Emos, 
luego el News Divine, ahora la masacre en Juárez. En el fondo persiste la intolerancia, la criminalización, la 
represión hacia los jóvenes, se les mira como un problema y no como una posibilidad", sostuvo Blancas, quien 
actualmente acompaña la defensa de unos jóvenes grafiteros detenidos en San Cristóbal de las Casas. Para Pérez 
Islas, además de perder el liderazgo a nivel internacional, en México los jóvenes no merecen una política pública, 
desde la perspectiva de los gobiernos federal, estatales y locales. 
 
Sobre el Instituto Mexicano de la Juventud sostiene que ha perdido la posibilidad de invención, característica 
intrínseca a esta etapa de la vida. "El Instituto es la imagen opuesta de lo que es la juventud. Es un instituto sin 
fuerza, sin pactos, vinculado a ciertos grupos políticos que excluyen la interlocución con otros grupos, algo que 
antes más o menos se resolvía porque había intención de llegar a acuerdos. Es un Instituto que ha perdido la 
posibilidad de invención, de creación", lamentó. Encabezar la conferencia mundial implicará que México impulse 
una política nacional que afirme los derechos de los jóvenes, que trascienda el tema de criminalización, la 
violencia, las ciudades y la estructura "adulta" del Estado, coincidieron Pérez Islas y Blancas. 
 
  
Así lo dijo 
 
"México perdió el liderazgo internacional en el tema de juventud. Cuando creó en los 70 el CREA revolucionó la 
política de juventud (...). Ahora no tenemos más que retrocesos". 
 
José Antonio Pérez Islas, Coordinador del Seminario de Investigación en Juventud de la UNAM 
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Eduardo R. Huchim / Renta de plazas 
Eduardo R. Huchim 
 
(14 febrero 2010).- Salvo que las investigaciones en curso acrediten lo contrario, en el Tribunal Electoral del 
Distrito Federal (TEDF) se ha dado un caso de corrupción severa imputada al magistrado que lo presidió por poco 
más de un año. Las denuncias y pruebas presentadas contra Miguel Covián Andrade parecen demoledoras, y la 
Contraloría del TEDF tendrá que esforzarse en emitir en breve los dictámenes correspondientes, sorteando incluso 
las argucias dilatorias del propio acusado, quien ha interpuesto promociones cuyo desahogo implica retrasos en la 
indagación... y luego censura la dilación de ésta. 
 
Covián es acusado de exigir a integrantes de su personal la mitad de su salario, en lo que coloquialmente se llama 
renta de plazas. El 13 de enero pasado, al comparecer el magistrado en la ALDF, el diputado Leonel Luna resumió 
así los cargos: además de las acusaciones en la Contraloría, hay una serie de denuncias radicadas en la 
Procuraduría de Justicia del DF por venta de plazas, "hay acusaciones graves de Claudia Zavala, Octavio 
Hernández, Lourdes Chávez y de 32 personas más, en tres expedientes de investigación que lo acusan a usted de 
que, a través de Jaime Gallegos, su secretario particular, y Lizeth González, les solicitaba dinero por trabajar en el 
tribunal, acusaciones graves sumadas... a los excesos administrativos como el aumento del personal a su cargo, el 
manejo del fondo revolvente que se elevó en casi un 100 por ciento, donde usted firmaba los cheques, los gastaba y 
pedía su reembolso, sumadas a la contratación de familiares suyos...". 
 
La Contraloría investiga también a Covián por obtener ingresos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. En 
enero de 2008, por no entregar su informe anual, el Conacyt le solicitó al magistrado la reintegración de 109 mil 
pesos que le fueron pagados en 2007 (Jonathan Villanueva, La Crónica de hoy, 23/01/10). Presumiblemente, la 
Contraloría del TEDF -que goza de autonomía técnica y de gestión- emitirá este mes su resolución sobre este caso, 
que implica una violación al Código Electoral capitalino, el cual prohíbe a los magistrados recibir "empleo, cargo o 
comisión" del gobierno o particulares, salvo los casos no remunerados. 
 
Covián ha rechazado las imputaciones y, a su vez, ha acusado a tres magistrados -el presidente Adolfo Riva 
Palacio, Alejandro Delint y Armando Maitret- de perseguirlo políticamente y de supuestas irregularidades. Sus 
acusaciones, de las cuales ha excluido a Darío Velasco (el magistrado visto como el jurídicamente más débil en el 
tribunal), son tres: a) pagos por poco más de 100 mil pesos a la revista Barrio para elogiar a un funcionario del 
TEDF; b) elección irregular de Maitret como presidente temporal, y c) ampliación de 20 a 27 millones de pesos del 
gasto por la remodelación del edificio sede. Respecto de la revista, hay facturas y constancias de dos pagos por 57 
mil 500 pesos cada uno, que cubren sendos desplegados del TEDF; sobre la elección, aparte de ser un asunto 
menor porque se trataba sólo de cubrir las vacaciones del presidente, la mayoría del pleno aplicó disposiciones del 
Código Electoral, jerárquicamente superior al Reglamento que Covián y Velasco pretendían hacer valer y que, 
además, no era aplicable al caso específico. 
 
En cuanto a la remodelación, el asunto parte de la adquisición misma del inmueble, pues en 2005, durante la 
presidencia de Hermilo Herrejón (en el periodo anterior), se compró en 105 millones de pesos mediante 
negociaciones que generaron suspicacias e incluso la oposición del magistrado Raciel Garrido. En octubre de 
2005, Reforma documentó que, pese a recibir ofertas más económicas, el TEDF determinó la compra de su actual 
edificio (Magdalena 21, colonia del Valle), sin explicar por qué lo escogió. Los impulsores de esa compra fueron 
principalmente el magistrado Rodolfo Terrazas y su ex secretario de estudio y cuenta y a la sazón secretario de 
Administración, Francisco Delgado.  
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Sin embargo, auditorías externas realizadas por acuerdo de los magistrados en ejercicio, no detectaron anomalías 
sancionables. Como quiera, los problemas del inmueble eran preexistentes a la gestión del pleno actual. 
 
Naturalmente, si hubiera irregularidades en la remodelación, tendrían que ser sancionados los responsables, pero 
lo cierto es que ninguna de las imputaciones de Covián a sus compañeros, que ya fueron formalizadas ante la 
Contraloría, tiene relación con las acusaciones al propio Covián. Esta circunstancia propició que, durante la 
comparecencia de éste, el diputado Víctor Romo le espetara: "No porque lo acusen él tiene que venir a soltar 
palomas y tronarlas contra otros magistrados, eso se llama revolver el terreno". 
 
Algunos legisladores de la ALDF ya hablan de la renovación total de los magistrados, pero tal cosa es un 
despropósito que sólo obedecería a los ímpetus de revancha de ciertos diputados a causa de los fallos del TEDF en 
polémicos asuntos. El caso Covián erosiona sin duda la credibilidad del TEDF, pero la remoción de todos los 
magistrados podría causarle un daño irreparable a la autonomía del órgano electoral. 
 
  
omnia08@gmail.com 
 
 
 
 

Juan E. Pardinas / La mezquinocracia 
Juan E. Pardinas 
 
(14 febrero 2010).- Es el gobierno de la mezquindad. Es una forma de organización política donde los 
cuentachiles son estadistas. Aquí, la pequeñez es la estatura promedio y la estrechez de miras es visión de largo 
plazo. Por una serie de filtraciones de prensa, la opinión pública se enteró que las elecciones para gobernador en 
Oaxaca fueron un tema central en la negociación del presupuesto federal para 2010. La estabilidad económica del 
país quedó supeditada a la estrategia electoral en una entidad de la República. La salud financiera de la nación fue 
una ficha de intercambio en la lucha por el control político del Istmo de Tehuantepec. Esto debería ser motivo de 
escándalo, pero nos parece un proceso normal de negociación política. Los intereses nacionales terminaron 
convertidos en un peón de sacrificio dentro del ajedrez electoral del PRI, pero la noticia de ocho columnas es que 
el secretario de Gobernación renunció a su militancia panista. 
 
En la lógica mezquinocrática, la variable más importante para determinar una estrategia es la vanidad del 
adversario. El error del presidente Calderón al presentar su proyecto de reforma política fue que su apellido quedó 
asociado de forma indisoluble a la iniciativa. El "decálogo de Calderón" se volvió en un blanco inmejorable de los 
egos desplazados. La sobrevivencia legislativa de la reforma dependerá de la habilidad de los operadores del 
gobierno para desempanizar y descalderonizar la propuesta. El mérito de Felipe Calderón fue presentar los 10 
puntos al Congreso y abrir el tema a la discusión pública. Sin embargo, partes sustantivas del proyecto son un 
copy-paste de proyectos de ley que ya habían sido presentados ante el Poder Legislativo. Sin anglicismos, ni 
neologismos, el decálogo se inspira y toma prestadas ideas de otras iniciativas que murieron en los archivos de San 
Lázaro y el Senado. Distribuir el crédito de la propuesta entre otros actores políticos le daría una bocanada de 
oxígeno a la reforma. La incapacidad de reconocer los méritos ajenos es el principal obstáculo que tendrá que 
sortear este esfuerzo por transformar la democracia mexicana. Sin duda, el decálogo Beltrones-Calderón-Muñoz 
Ledo tendría mucho más probabilidades de acabar convertido en ley. 
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La mezquindad es una verruga que también marca el rostro de otras democracias. La forma y fondo del debate en 
Estados Unidos redefinen los niveles de estridencia y bajeza de la oposición republicana. Nuestro vecino y 
nosotros mismos somos un recordatorio de una realidad incómoda: en una democracia competida, no puede 
haber un buen gobierno si no tiene enfrente una oposición responsable. La calidad del interlocutor determina en 
buena medida el nivel de la conversación. 
 
Hubo una época en que la mezquindad no era un rasgo definitorio de la política mexicana. En un gesto de 
generosidad y coraje que marcó la historia de la izquierda nacional, Heberto Castillo cedió su candidatura 
presidencial a Cuauhtémoc Cárdenas en 1988. Desde el PAN, don Luis H. Álvarez es y será un parámetro de 
caballerosidad y cortesía en las complejas lides de la negociación política. Por el PRI, don Jesús Reyes Heroles 
gozaba de un carácter y respeto que rebasaba todas las diferencias ideológicas. Estos hombres de dignidad y 
Estado, le dieron buen nombre al oficio de la política. Lo único que le podemos reclamar a estos tres grandes 
mexicanos es que su ejemplo no hizo escuela. La talla de su carácter moral se convirtió en un hecho aislado y no en 
un empeño pedagógico que moldeara a la siguiente generación de políticos mexicanos. 
 
Las alianzas entre el PAN y el PRD me entusiasman por un motivo principal. Al tener candidatos comunes en 
varios estados, la derecha y la izquierda tendrán que dejar de insultarse y agredirse, por lo menos mientras duran 
las campañas electorales. Las alianzas no serán un parto de coherencia, pero por lo menos un incentivo claro para 
proceder con un poco más de decoro. La dignidad es esa rienda que doma las pasiones y mezquindades en el 
espacio público. 
 
 
 
 

DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(14 febrero 2010).- Pregunta: ¿Por qué renunció Gómez Mont? Respuesta: "Por Cué renunció Gómez Mont". 
 
El caso es que el Secre de Gobernación, como su antecesor Carpizo, ya no es hombre de partido, pero no se pasará 
al otro bando, es decir, no se afiliará al PRI, como insinúan sus detractores. Si oculta sus razones, habría que 
buscarlas en la Odisea: quiso ser fiel al pacto con Ulises, como Penélope. Y al Peje López, no hacerle el juego en 
Oaxaca. Antes de morir exclamó Julio César: "¿Tú también, Bruto?", pero: "¿Tú también, César?", gritó Gómez 
antes de renunciar. Como es muy católico, cree en el Arca de la Alianza, no en la alianza por las arcas. Cree en 
Jesús, no en los Chuchos. Ahora lo atacan, empezando por Espino: la cabra siempre tira al Mont. Hubo acuerdo, 
sí, con Ulises, aunque prendido con alfileres, y con Peña Nieto, pegado con gel. Antecedente: el papá de Gómez 
Mont fue fundador del PAN, pero el hijo de Calderón Vega es Presidente. Los catadores dicen que tiene más 
calidad el Fundador que el Presidente. En fin, recuérdese que antes de trabajar con Calderón fue abogado de 
Salinas, así que, si le renuncia a Felipe, puede volver a darle trabajo el Presidente. 
 
* * * 
  
Sólo les faltó llevar a Juanga para gritar: "¡Arriba Juárez!". 
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Hay que reconocérselo al Presidente: fue a dar la cara. Aunque no a poner la otra mejilla: el Ejército seguirá ahí, 
aunque proteste el Gobernador del Estado de Sitio... digo: de Chihuahua. Por el desliz de llamar pandilleros a las 
víctimas, ofreció disculpas. Le respondieron: "¡Está usted excusado!". No los tres poderes, como pretendía Baeza, 
pero sí a todo el gabinete trasladó a Ciudad Paso del Norte (ya somos laicos constitucionalmente, pero tampoco 
hay que exagerar mencionando a Juárez). Estuvo ahí Chávez Chávez, abogado de la Nación, lo mismo que Gómez 
Mont, ahogado de Gobernación. Prometió el Mandatario regresar el próximo miércoles, que es de ceniza (si el 
narco no ha incinerado la Ciudad para entonces). 
 
* * * 
  
No es lo mismo: "Anuncia Echeverría estallido" que "está ido Echeverría, anuncian". 
 
Reapareció el ex Presidente en el sepelio de don Luis Colosio. Y sin sonrojarse, pues Donaldo fue sacrificado en 
Lomas Taurinas no en Tlatelolco. A su lado, quien pagó una millonada -dinero del pueblo- a Francia, pero no 
Santa Anna, Arturo Montiel: hay diferencia entre La Guerra de los Pasteles y el pastelito de la güera. Otra 
reaparecida: Elba Esther en Hidalgo, muy pacífica, pero agarrada del Chong: digo, del Gobernador Osorio. Los que 
sí se tiran del chongo ahí mismo: le dice a Guadarrama, perredista, Xóchitl que su chitl... Aclara el Secretario de la 
Defensa -recado al Góber de Veracruz- que conmemoraron el Día de la Lealtad, no de la Fidelidad. Acto en el que 
mi General Galván afirmó que no hay pleito entre el Ejército y la Marina y después desayunaron Gansitos, porque 
submarinos no tenemos. 
 
  
  
Elemental, mi querido... 
 
-¿Y esta semana no va a haber shopping?  
-Sí: mientras yo estoy en Juárez, te vas a El Paso, Texas. 
 
  
   
La Red 
  
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, Cámara de Diputados.  
-¿Es cierto que el martes comparecerá el Gabinete de Seguridad?  
-Eso dijeron, pero no lo aseguraron. 
 
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, oficina del senador Gustavo Madero.  
-¿Ratificarán la reforma de los diputados que declara a México Estado laico?  
-Si Dios y Los Pinos no ordenan otra cosa. 
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 Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
  
Renuncia 
Renuencia 
Secretario 
Secretito 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(14 febrero 2010).- EL INFIERNO que se desató en el PAN esta semana seguirá encendido varios días más. 
 
ESTE JUEVES, el CEN está citado para elegir candidatos a gobernador de Hidalgo y Veracruz. 
 
EN EL PRIMER CASO prácticamente se da por descontado que Xóchitl Gálvez obtendrá el aval de ese partido que 
dirige César Nava y que lidera... ¡quién sabe quién! 
 
PERO en el tema veracruzano ya se anticipa tormenta, pues Miguel Ángel Yunes y Gerardo Buganza pelean la 
nominación nariz con nariz. 
 
MIENTRAS Yunes trae la bendición del "pastelazo presidencial" que le dio Felipe Calderón, nadie espera que 
Buganza se siente a tomar un cafecito después de lo que le ha invertido a promocionar su marca... perdón, su 
imagen. 
 
INCLUSO varios panistas afirman que lo que ocurra en esa contienda será crucial para establecer si a estas alturas 
del sexenio el Presidente aún manda en el PAN o si sólo lo hace -y eso está por verse- en Los Pinos. 
 
 
 
  
  
MIENTRAS el alcalde de Cancún, Gregorio "Greg" Sánchez, está cada vez más lejos de la candidatura al gobierno 
de Quintana Roo por la alianza entre PRD, PAN, PT y Convergencia, a quien se ha visto muy sonriente es al priista 
Carlos Joaquín. 
 
Y ES QUE, cuando todo indicaba que se iba a quedar fuera de la contienda superado por Roberto Borge, el delfín 
del gobernador Félix González Canto, al tricolor se le abre una nueva puerta para buscar la gubernatura. 
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CUENTAN que perredistas y panistas verían con buenos ojos que Carlos Joaquín siguiera los pasos de su media 
hermana Addy Joaquín, quien hace seis años se salió del PRI para ser candidata de una coalición del PAN y 
Convergencia. 
 
NI DUDA CABE de que en el PRI van a tener que hilar muy fino si quieren evitar una ruptura en esa entidad. 
 
  
  
UN REDOBLE de tambores, por favor. 
 
EL DIPUTADO por Veracruz Javier Duarte pedirá licencia mañana luego de ocupar una curul en San Lázaro 
durante menos de un semestre, pues quiere suceder a Fidel Herrera en la gubernatura de su estado. 
 
Y LO MISMO se espera que haga el también priista y alcalde de Culiacán, Jesús Vizcarra, quien irá por el gobierno 
de Sinaloa sin haber terminado su trienio. 
 
¡VAYA exhibición de trapecismo! Eso sí... con una amplia red protectora. 
 
  
  
VARIOS militantes del PAN en el DF andan desconcertados por el hecho de que la disciplina partidista se mide 
con diferentes varas. 
 
EL PRESIDENTE albiazul en la ciudad, Obdulio Ávila, llamó a sus diputados locales para leerles la cartilla tras la 
rebeldía de Lía Limón, quien se negó a apoyar con su firma la solicitud de acción de inconstitucionalidad contra 
las bodas gay. 
 
PERO, en la Cámara de Diputados, ocho panistas se abstuvieron en la votación para elevar a rango constitucional 
la laicidad del Estado mexicano y uno, de plano, votó en contra, sin que su coordinadora, Josefina Vázquez Mota, 
tomara acción alguna. 
 
ANTE ELLO, surge la duda sobre si la insistencia en traer cortitos a los diputados del DF es línea del partido o 
capricho de la ex presidenta local y aún coordinadora de la fracción, Mariana Gómez del Campo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




